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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

Инвестиции нужны как воздух
В РЯзаНИ ПлаНИРУюТ РаСшИРИТь ПРоИзВодСТВо медИцИНСКого КИСлоРода

П редприятие ооо «криоген» явля-
ется основным поставщиком жид-

кого медицинского кислорода в лечеб-
ные учреждения рязанской области, 
также поставляя социально значимую 
продукцию в тамбовскую, московскую, 
калужскую области и в другие регио-
ны. в связи с пандемией потребность в 
медицинском кислороде возросла в не-
сколько раз. руководство предприятия 
при поддержке региональных властей 
планирует претворить в жизнь крупный 
инвестиционный проект, который по-
зволит полностью закрыть потребность 
в медицинском кислороде в обозримом 
будущем.

обоГнАть лидеров отрАсли
В настоящее время компания обладает 

двумя линиями для производства кислоро-
да, одна из них расположена в Рязанской 
области. Ее мощности позволяют произво-
дить из воздуха 20 тонн жидкого кислорода 
в сутки. Также существуют мощности для 
производства медицинского кислорода из 
технического кислорода – в сутки возможно 
переработать 75 тонн технического кисло-
рода для получения 60-65 тонн медицинско-
го кислорода. Однако, по словам генераль-
ного директора ООО «Криоген» Вячеслава 
Кокурина, это едва покрывает существую-
щие сегодня запросы на продукцию со сто-
роны медицинских учреждений. При этом 
газ используется не только в медицине, но 
и на производстве. Предприятие поставля-
ет кислород, азот, аргон и другие газы по 
всему ЦФО. 

«Медицинский кислород – одно из важней-
ших средств для лечения пациентов, заражен-
ных коронавирусной инфекцией. В пандемию 
коронавирусной инфекции потребление кис-
лорода медицинского в лечебных учреждени-
ях по всей стране выросло до 10 раз. Регион 
столкнулся с дефицитом кислорода, и мы были 
вынуждены закупать недостающие объемы в 
отдаленных регионах и за рубежом. Несмот-
ря на существенную нагрузку, предприятию 
удалось пройти сложное время достойно и 
удовлетворить запрос на медицинский кисло-
род в полном объеме», – рассказал Вячеслав 
Кокурин. Руководитель предприятия уверен, 
что рязанские газы могут составить достой-
ную конкуренцию продукции глобальных га-
зовых компаний – мировых лидеров отрасли, 
поэтому инвестиции в развитие производства 
сегодня очень важны.

В минувший понедельник предприятие 
посетил губернатор области Николай Люби-
мов и зампред регионального правительства 
Артем Никитин. Глава региона поблагодарил 
руководство и работников предприятия за их 
труд в тяжелых условиях пандемии, когда пот-
ребность медицинских учреждений региона в 
кислороде возросла многократно. «Когда воз-
ник взрывной спрос на медицинский кисло-
род, предприятие «Криоген» позволило нам 
безболезненно пройти этот период. В других 
регионах, где нет подобных предприятий, 
были существенные трудности с поставками. 
Мы же не только не просили помощи, но и 
смогли помочь нашим соседям в этом вопро-
се», – рассказал Николай Любимов.

/ ЭкономикА, стр. 3

инициатива оказалась востребованной
В РЯзаНИ оТКРЫлИСь ПУНКТЫ длЯ беСПлаТНого ПРохождеНИЯ эКСПРеСС-ТеСТИРоВаНИЯ На COVID-19 

В понедельник по поручению губернатора николая любимо-
ва в рязани начали свою работу четыре пункта для прохож-

дения горожанами экспресс-тестирования на COVID-19. они ор-
ганизованы силами специалистов Центра бережливого произ-
водства и министерства здравоохранения при поддержке мчс 
и администрации рязани. планируется, что прием граждан бу-
дет вестись до тех пор, пока в городе не зафиксируется спад 
заболеваемости.в частности, пункты экспресс-тестирования на-
чали работу на площади победы у муниципального культурно-
го центра, у территориального отдела ЗАГс № 1 на московском 
шоссе, у торгового центра «европа» в районе дашково-песочни 
и у торгово-рыночного комплекса «полетаевский» в Горроще. 

Обслуживание граждан обес-
печивает медицинский персонал 
поликлиник, работающих в соот-
ветствующих районах города. На 
прием каждого пришедшего на 
тестирование уходит в среднем 
7-10 минут. В пункте тестирова-
ния – шесть рабочих мест.Пункт 
тестирования на площади Побе-
ды посетил губернатор Николай 
Любимов.

– Наша инициатива оказалась 
востребованной, – говорит Нико-
лай Викторович. – Я вот сейчас 
пообщался с людьми, и они это 
подтвердили. Пока мы открыли 
четыре пункта. Будет необходи-
мость, откроем еще, причем не 
только на улице, это временное 
явление. Можно открывать и в на-
ших учреждениях. Благодаря этим 
пунктам люди, имея какие-то сим-
птомы, могут раньше узнать о бо-
лезни. Это крайне важно. Если че-
ловек заболел, он быстрее может 
начать лечение, а если нет, то спо-
койно пойти на работу.

По словам губернатора, в день 
открытия центра за сутки ковидом 
заболели 825 человек. Две недели 
назад было в 4 раза меньше. В по-
ликлиниках – огромные очереди. 
В пунктах экспресс-тестирования 
очередь проходит быстро. Тести-
рование одного человека прово-
дится за 5-7 минут.Экспресс-тес-
тирование организуется для го-
рожан на бесплатной основе и без 
предварительной записи. Для его 
прохождения необходимо предо-
ставить паспорт и СНИЛС. Время 
работы всех центров – с 10.00 до 
16.00 ежедневно, включая выход-
ные и праздничные дни.

Многие рязанцы одобрили 
инициативу регионального пра-
вительства. В частности, ветераны 
довольны возможностью пройти 
экспресс-обследование на ковид 
в подобных центрах. 

– Рязанские ветераны очень 
довольны тем, что сегодня в об-
ластном центре открылись че-
тыре пункта по проведению экс-
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пресс-тестов на ковид, – говорит 
председатель Совета ветеранов 
города Рязани Валерий Конопац-
кий. – Дело это очень хорошее, и 
сейчас, когда идет подъем заболе-
ваемости, необходимое. Многим 
теперь не нужно сидеть в очере-
дях в поликлинике, ведь там вы-
сокая вирусная нагрузка и мож-
но еще сильнее заболеть. Люди 
могут прийти в организованные 
в городе пункты и быстро узнать 
о состоянии своего здоровья. Хо-

рошо, что обследование прово-
дится бесплатно, для ветеранов 
это очень важно. Это важное дело 
мы поддерживаем и просим, если 
понадобится, увеличить количес-
тво пунктов экспресс-тестирова-
ния. Может быть, стоит органи-
зовать их и в помещениях, чтобы 
людям было удобнее ждать свою 
очередь.

Вячеслав Астафьев
Фото дмитрия осинина

Показали  
на примере

Рязанским предприятиям 
представили преимущества участия  
в нацпроекте 

3 Полвека вместе

Чета рязанских хирургов Юдиных 
отметила золотую свадьбу

4
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

ОбщеСТВО

АКЦеНТЫ

Н а заседании одобрен про-
ект закона, который разра-

ботан по поручению губернато-
ра области, о продлении дейс-
твия пониженных налоговых ста-
вок по УСН для пострадавших в 
пандемию отраслей и для соци-
ально ориентированных НКО на 
2022 год, а также в рамках ис-
полнения дорожной карты по 
противодействию распростране-
нию омикрон-штамма. 

Данная мера поддержки касается 8 
видов предпринимательской деятель-
ности, это общественное питание, де-
ятельность турагентств, санаторно-ку-
рортных организаций, спорта и отды-
ха, библиотек, музеев, а также СО НКО, 
включенных в реестр Минэкономраз-
вития РФ. Дополнительно право при-
менения аналогичных ставок предо-
ставлено на текущий год для 7 видов 
деятельности. В их числе – сфера пас-
сажирских перевозок, деятельность по 
организации выставок и конференций, 
ремонт компьютеров и предметов лич-
ного потребления, гостиничный биз-
нес, химчистки, услуги парикмахерс-
ких и салоны красоты. Предложения 
обсуждались совместно с бизнес-сооб-

ществом. Воспользоваться преферен-
циями смогут около 4 тысяч налогоп-
лательщиков. 

Губернатор Николай Любимов от-
метил: «Эта мера поддержки для ма-
лого и среднего бизнеса, который из-
за ковида продолжает испытывать дав-
ление конъюнктуры. Мы не на словах, 
а на деле помогаем людям сохранить 
бизнес и развивать его. Это нужное и 
своевременное решение». 

Скорректированы полномочия ор-
ганов власти в сфере охраны здоровья 
граждан в Рязанской области. Так, за 
правительством региона предложено 
закрепить полномочия по предостав-
лению мер социальной поддержки 
медицинским работникам подведомс-
твенных медучреждений. Изменения 
представлены в рамках исполнения по-
ручения губернатора области и мероп-
риятий по модернизации первичного 
звена здравоохранения. Меры соцпод-
держки будут реализовываться по вы-
бору медработника. Это единовремен-
ная денежная выплата (врачи – 100 
000 рублей, средний медперсонал – 50 
000 рублей за каждый полный отрабо-
танный год в течение 5 лет) либо воз-
мещение части затрат по ипотечному 
 кредиту для приобретения жилья. 

Утверждено постановление, соглас-
но которому полномочия в сфере ту-
ризма переданы от министерства куль-
туры и туризма Рязанской области ре-
гиональному министерству промыш-
ленности и экономического развития. 
Ведомства предложено переименовать 
в министерство экономического разви-
тия Рязанской области и министерство 
культуры региона. 

Губернатор Николай Любимов от-
метил: «Вопрос проработанный. Се-
годня необходимо усилить именно 
экономическую составляющую разви-
тия сферы туризма, чтобы было больше 
возможностей и инструментов подде-
ржать наши малые и средние предпри-
ятия, всех, кто в ней работает, чтобы 
этот бизнес развивался быстрее». 

Николай Любимов поручил минэко-
ному продолжать работать в данном 
направлении в тесном сотрудничест-
ве с министерством культуры, минис-
терством образования и молодежной 
политики, министерством физической 
культуры и спорта региона. Губерна-
тор также отметил, что деятельность в 
сфере промышленности должна толь-
ко усиливаться, в том числе в направ-
лении экспорта, реализации всех про-
фильных программ. 

Меры поддержки для предпринимателей и медиков
ГуберНатор Николай любимов провел в режиме видеокоНфереНцсвязи  
очередНое заседаНие реГиоНальНоГо правительства

АКТУАЛЬНО

сделать траНспортНую систему Города рязаНи  
совремеННым, безопасНым и удобНым сервисом

Г убернатор Николай Любимов 
в ходе совещания по реализа-

ции проекта «Реформирование 
городского транспорта» отметил, 
что проект по реформированию 
городского транспорта планиру-
ется реализовать в партнерстве со 
Сбербанком. 

«Важно, что он направлен на мо-
дернизацию системы общественного 
транспорта. Для Рязани это очень зна-
чимое направление работы. Необхо-

димость реформирования городского 
транспорта назрела давно. Это пони-
маем не только мы. На эту проблему 
обращают большое внимание горожа-
не, – сказал губернатор. – Безусловно, 
совершенствование работы обществен-
ного пассажирского транспорта – очень 
серьезная и очень важная для людей 
работа. Главное – сделать эту систему 
в городе Рязани современным, безо-
пасным и удобным сервисом с набором 
полезных опций». В ходе совещания об-
суждались вопросы, связанные с комп-

лексной модернизацией системы обще-
ственного транспорта в Рязани, опыт 
реализации подобных проектов в дру-
гих регионах. Речь, в частности, шла об 
оптимизации маршрутной сети, реали-
зации цифровых решений по управле-
нию транспортом общего пользования 
и систем безналичной оплаты проезда 
на общественном транспорте с учетом 
льготных категорий граждан. 

По материалам сайта  
правительства РФ

По законам братства
рязаНке вручили НаГрады, посвящеННые выводу советских войск из афГаНистаНа

в региональное отделе-
ние Всероссийской об-

щественной организации 
ветеранов «боевое братс-
тво» с заявлением обра-
тилась рязанка елена Гу-
сева – вдова ветерана бо-
евых действий в Афганис-
тане Сергея Гусева. Из-за 
скромности он вовремя 
не получил юбилейные 
медали, посвященные 
выводу советских войск 
из Афганистана.

– Я пришла к вам, чтобы 
эти награды получить, – го-
ворит Елена Владимиров-
на. – После смерти отца сын 
Тимофей, которому в этом 
году исполняется 35 лет, ре-
шил, что память в семье нуж-
но бережно хранить. У нас 
дома есть военные фотогра-
фии мужа, его награды, живы 
воспоминания о том, как он 
выполнял свой интернацио-
нальный долг в Афганиста-
не. Мы решили: пусть и эти 
юбилейные медали тоже бу-
дут у нас. 

Когда супруг Елены умер, 
ей пришлось изрядно потру-
диться, чтобы выхлопотать 
себе пенсию как вдове вете-
рана боевых действий. 

– Жаль, мы не знали тогда 
о том, что у Елены были труд-
ности с оформлением пен-
сии, обязательно помогли бы 
их решить, – говорит руко-
водитель регионального от-
деления «Боевого братства» 
Александр Костров. – Мне 
хочется обратиться ко всем 
нашим ребятам и их семьям. 
Если у вас в жизни возника-

ют какие-то проблемы, обра-
щайтесь к нам, звоните или 
приходите. Мы вас выслуша-
ем и поможем. 

По словам Александра 
Кострова, подобных обраще-
ний немало. В «Боевом братс-

тве» узнали о том, что у вете-
рана боевых действий Юрия 
Евтюхина появились серьез-
ные проблемы со здоровьем. 
Была необходима операция. 
Как выяснилось, подобные 
операции делают в Нижнем 

Новгороде. Александр Кост-
ров обратился к первому за-
местителю министра здра-
воохранения Рязанской об-
ласти Владимиру Ивановичу 
Грачеву, и тот выделил авто-
мобиль для транспортиров-
ки больного. Это было перед 
Новым годом. Сейчас Юрий 
Евтюхин идет на поправку и 
уже может ходить. 

Подобных примеров в де-
ятельности ветеранской об-
щественной организации не-
мало. Как говорит Александр 
Костров, важно понять, что 
боевое братство не только в 
названии организации, но 
и в душе каждого ветерана, 
готового прийти на выруч-
ку другу.

Вячеслав Астафьев
фото автора

«всеми закоННыми способами требовать  
с ответствеННых лиц качество и оперативНость»
Николай Любимов прокомментировал работу по уборке улиц и дворов Рязани,  
принятые меры и результаты контрольных мероприятий в отношении профильных организаций

п о поручению губернатора, 
которое было дано на пре-

дыдущем заседании правитель-
ства, информацию представи-
ли глава администрации Ряза-
ни елена Сорокина и начальник 
Госжилинспекции области Генна-
дий Шмидт. 

«Ситуация более-менее начала вы-
правляться, но и снега меньше ста-
ло идти. Не везде она, к сожалению, 
одинакова. Ко мне в аккаунт продол-
жают поступать жалобы от жителей 
Рязани, их много», – сказал Николай 
Любимов. Глава региона озвучил ряд 
жалоб рязанцев из соцсетей, где люди 
указывают на неочищенные тротуары, 
проезжую часть некоторых улиц как в 
центре города, так и в жилых микро-
районах. Губернатор, обращаясь к гла-
ве администрации Рязани, отметил, 
что темпы работ по уборке областного 
центра должны не снижаться, а актив-
но наращиваться. 

«Необходимо работать адресно, 
с регулярным контролем, обращать 
внимание на справедливую критику и 
улучшать свою работу», – сказал Нико-
лай Любимов. 

Губернатор поручил также Госжи-
линспекции региона продолжить рей-
ды по дворовым территориям. «Работу 
ослаблять нельзя. Нужно жестче ре-
агировать на нарушения со стороны 
управляющих компаний и ТСЖ. Жа-
лоб от жителей много по конкретным 
адресам, на них надо реагировать, – 

сказал Николай Любимов. – И всеми 
законными способами требовать с 
ответственных лиц качество и опе-
ративность предоставляемых услуг. 
Люди должны видеть и чувствовать 
результат, а не тратить свое время и 
нервы, жалуясь на работу коммуналь-
ных служб». 
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По материалам официального сайта правительства области

Н иколай Любимов на заседа-
нии регионального прави-

тельства дал ряд поручений, ко-
торые касаются противоэпидеми-
ологических мер по коронавиру-
су в регионе.

По словам Николая Любимова, об-
становка с заболеваемостью корона-
вирусом в Рязанской области, как и 
по всей стране, остается крайне на-
пряженной. Серьезные усилия направ-
лены на то, чтобы остановить распро-
странение штамма «омикрон», в реги-
оне разработана и действует дорожная 
карта по противодействию его распро-
странению. «Основная задача – обес-
печить высокую готовность региона к 

любому развитию ситуации с COVID-
19. И, конечно, самое важное – сохра-
нение здоровья, жизни людей, – сказал 
Николай Любимов. – Для этого усилен-
ными темпами должна продолжаться 
вакцинация населения. Должна быть 
максимально четко организована ра-
бота учреждений первичного и амбу-
латорного звена, на которых сейчас ле-
жит основная нагрузка. Важно сущест-
венно увеличить охват тестированием. 
Своевременная диагностика ковида 
имеет огромное значение». 

Губернатор, комментируя первый 
день работы 4 пунктов экспресс-тес-
тирования на коронавирус в Рязани, 
отметил, что инициатива оказалась 
востребованной горожанами, обследо-

вание 31 января прошли более 1200 че-
ловек. «Пока, насколько мне известно, 
Рязанский регион – единственный, где 
реализуется такая инициатива, кото-
рая оказалась очень востребованной. 
Я убедился в этом лично, посетив один 
из пунктов и поговорив с рязанцами, – 
сказал Николай Любимов. – Спасибо 
региональному МЧС и администрации 
города за поддержку. Прошу минздрав 
области и всех, кто задействован в реа-
лизации этой инициативы, обеспечить 
эффективную работу пунктов тести-
рования. Людям это нужно. Очередей 
быть не должно, потому что на улице 
все-таки холодно. Если будет необхо-
димость, нужно открывать дополни-
тельные пункты». 

людям это НужНо
Губернатор поручил обеспечить эффективную работу пунктов экспресс-тестирования на COVID-19

дополНительНые оГраНичительНые меры
«Нужно через это еще раз пройти, чтобы избежать заражения большего количества детей» 

Г лава региона озвучил ряд до-
полнительных ограничитель-

ных мер, которые временно бу-
дут введены в Рязанской облас-
ти из-за напряженной эпиде-
миологической обстановки по 
 COVID-19.

По его словам, показатель заболе-
ваемости коронавирусом, к сожале-
нию, пока не снижается, он сущест-
венно вырос среди детей. Губернатор 
сообщил о том, что принято решение 
о временном переводе на дистанци-

онный формат обучения учащихся 
5–8-х классов всех школ региона. Эта 
ограничительная мера будет действо-
вать с 3 по 17 февраля текущего года. 
«Школьники начальных классов, а так-
же старшеклассники, учащиеся 9, 10 и 
11 классов, продолжат обучение в тра-
диционном формате. Также на «дис-
танционку» переводятся все учрежде-
ния дополнительного образования де-
тей», – сообщил Николай Любимов. 

Глава региона поручил министерс-
тву образования и молодежной поли-
тики Рязанской области совместно с 

главами администраций муниципаль-
ных образований обеспечить качест-
венное исполнение этого решения. 

«Это временная мера, она вводит-
ся для того, чтобы обеспечить сни-
жение заболеваемости среди детей и 
учителей, – подчеркнул Николай Лю-
бимов. – Решение основано на мне-
нии специалистов Роспотребнадзора, 
и я с ними в этом отношении согла-
сен. Нужно через это еще раз пройти, 
чтобы избежать заражения большего 
количества детей. Прошу рязанцев от-
нестись к этому с пониманием». 

«Необходимо На системНой осНове  
Наладить работу службы вызова врача На дом» 
Об этом сказал губернатор в ходе заседания регионального правительства

Н иколай Любимов привел в 
пример несколько жалоб 

граждан, которые столкнулись с 
серьезными проблемами при вы-
зове из поликлиники врача на 
дом. 

«В соцсетях получила большой ре-
зонанс информация о том, как рязанка 
пыталась дозвониться в поликлинику, 
чтобы вызвать врача. СМИ пишут, что 
женщина почти двести раз набирала 
номер медучреждения. Подобная ситу-
ация не единична, таких жалоб много. 
Люди сообщают также об отсутствии 
лекарств для выдачи больному коро-
навирусом, о том, что поликлиника 
не отправляет врачей на дом… И это 
сейчас, когда идет подъем заболевае-
мости! Человек и так себя плохо чувс-

твует, а ему еще приходится трепать 
себе нервы. Это недопустимо!» – ска-
зал губернатор. 

Губернатор заявил о том, что на по-
добные сообщения людей надо опера-
тивно реагировать. «Коллеги, разбери-
тесь, пожалуйста, со всем этим. Почему 
это происходит? С лекарствами ситуа-
ция должна быть исправлена сегодня 
же, – сказал глава региона. – Мы много 
раз уже проговаривали вопрос о том, как 
должна быть организована работа по 
вызову врача на дом. О том, что в случае 
большой нагрузки на сотрудников поли-
клиник можно и нужно привлекать во-
лонтеров, студентов профильного вуза 
и колледжа. Другие варианты прораба-
тывали. И что на деле получается? То, 
что такие факты имеют место, говорит 
о формальном подходе ответственных 

лиц. На тяжелую ситуацию ссылаться 
вообще не стоит. Предупреждаю всех – 
такого больше не должно быть! Люди 
не должны страдать от того, что кто-то 
вовремя что-то не делает и придумыва-
ет себе оправдания». 

Николай Любимов поручил замес-
тителю председателя правительства 
области Роману Петряеву и руководс-
тву минздрава региона провести до-
полнительный анализ ситуации, сроч-
но обеспечить эффективный и самый 
строгий ежедневный контроль за на-
личием лекарственных препаратов, 
необходимых для лечения пациентов 
с ковидом, и их своевременную закуп-
ку. «Необходимо на системной основе 
наладить в поликлиниках работу служ-
бы вызова врача на дом», – подчеркнул 
губернатор. 
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Уполномоченный по за-
щите прав предпринима-

телей в Рязанской области 
Михаил Пронин в интервью 
«РВ» рассказал, как сказа-
лись последствия пандемии 
на бизнес-климате в регио-
не и какие перспективы ви-
дит бизнес в сотрудничестве 
с органами власти в теку-
щем году.

– Михаил Владими-
рович, начало кален-
дарного года – тради-
ционное время подве-
дения итогов. Каким 
был для вас 2021 год – 
пандемия продолжала 
оказывать влияние на 
вашу работу? 

– В условиях пандемии биз-
нес живет уже второй год, с 
2020 года. Не могу сказать, что 
предприниматели привыкли к 
действующим ограничениям, но 
пришло понимание ситуации, 
которая оказывает существен-
ное влияние на работу организа-
ций. Это отразилось и на нашей 
статистике – в 2021 году мы рас-
смотрели около 800 обращений, 
связанных с нарушением прав 
предпринимателей, из них 112 
письменных и 616 устных, про-
ведено более тысячи консульта-
ций. Это несколько меньше, чем 
в 2020 году, однако поток мате-
риалов в наш адрес не снижает-
ся. С одной стороны, эта тенден-
ция свидетельствует о востребо-
ванности нашего института как 
структуры, выступающей связу-
ющим звеном между властью и 
бизнесом, однако, с другой сто-
роны, доказывает, что не все про-
блемы, которые обострила пан-
демия коронавирусной инфек-
ции, в полной мере решены. 

– На что чаще всего жалуют-
ся предприниматели? Измени-
лась ли, по сравнению с 2020 го-
дом, статистика обращений? 

– Количество обращений за-
висит от обострения ситуации с 
коронавирусной инфекции. Так, 
шквал обращений, связанных с 
введением QR-кодов, организа-
цией пропускного режима, за-
претом отдельных сфер бизнеса, 
мы получили в октябре, когда 
предприятия и организации на-
чали возвращаться к дистанци-
онному режиму работы, а пока-

затели заболеваемости начали 
расти. В этих условиях разраба-
тывались нормативно-правовые 
акты, которые допускали неод-
нозначную трактовку и, соот-
ветственно, вызывали вопросы 
у предпринимателей. Часть из 
них мы снимали в рабочих ча-
тах, которые создали в социаль-
ных сетях, по части были сфор-

мированы запросы в Рос-
потребнадзор, проведе-

ны рабочие встречи 
и информирующие 
вебинары с руко-
водством санитар-
ного ведомства и 
УФНС России по Ря-

занской области, в 
ходе которых бизнес 

мог задать все интересу-
ющие вопросы. 

Оставались актуальными и 
вопросы поддержки бизнеса – 
несмотря на принятые регио-
нальными и федеральными влас-
тями решения, часть предприни-
мателей так и не смогла претен-
довать на помощь, нами были 
сформированы предложения в 
адрес правительства Рязанской 
области, которые были подде-
ржаны. Я благодарен губернато-
ру Рязанской области Николаю 
Викторовичу Любимову и руко-
водству инфраструктуры подде-
ржки бизнеса, областной Думе 
за понимание и помощь – бла-
годаря их поддержке мы сумели 
в значительной степени снизить 
нагрузку на бизнес в условиях 
пандемии 2021 года. 

– О каких мерах поддержки 
идет речь? Насколько я знаю, 
на региональном уровне не при-
нималось каких-то дополни-
тельных решений, в отличие от 
2020 года? 

– Прежде всего, победой счи-
таю недопущение полного за-
крытия предприятий и органи-
заций – предприятия работали, 
пусть и в дистанционном форма-
те, сфера общественного пита-
ния, хотя и оказалась в наиболее 
сложной ситуации, могла рабо-
тать навынос. Кроме того, были 
пролонгированы важные меры 
поддержки, которые не впрямую 
касались пандемии, но оказы-
вали существенное влияние на 
положение предпринимателей 
и бизнес-климат в регионе в це-
лом. Речь идет о налоговых ка-

никулах для вновь зарегистриро-
ванных предпринимателей, сни-
жении ставок для тех предпри-
нимателей, которые перешли с 
ЕНВД на УСН, а также постра-
давших отраслей бизнеса. 

Большой победой считаю, что 
QR-коды были отменены для заве-
дений, реализующих товары пер-
вой необходимости, расположен-
ных в торгово-развлекательных 
центрах: это аптеки, продукто-
вые супермаркеты, в том числе 
сетевые, магазины товаров для 
животных и другие. В конце года 
власти продлили режим работы 
общепита, что позволило подде-
ржать отрасль, которой до сих пор 
приходится работать в условиях 
ограничений, в период новогод-
них каникул и корпоративов. Не-
случайно именно этот вопрос был 
поднят мною на встрече с упол-
номоченными, которую в конце 
года провел губернатор Николай 
Викторович Любимов. 

– Ваша работа – это не толь-
ко пандемия и ограничения, но и 
текущие вопросы. Каковы пока-
затели по этому направлению? 

– Да, мы занимались и теку-
щей работой: представляли ин-
тересы бизнеса в судах, занима-
лись разработкой законодатель-
ных инициатив в рамках своих 
полномочий. В частности, нами 
принято участие в семи выезд-
ных проверках предприятий с 
участием контрольно-надзор-

ных органов. В ситуациях, ког-
да нарушения фиксировались 
впервые или были связаны с не-
пониманием требований зако-
нодательства, нам удалось до-
биться смягчения наказания. В 
2021 году мы приняли участие в 
17 судебных заседаниях, прово-
дили большую разъяснительную 
работу – организовано более ты-
сячи консультаций бизнеса. 

Ушедший год был богат на 
поездки – с коллегами обменя-
лись опытом на форуме упол-
номоченных Европы и Азии в 
Узбекистане, федеральный биз-
нес-омбудсмен оценил успехи 
рязанских предприятий. Также 
я принимал участие в конферен-
ции уполномоченных в Казани. 
Подобные поездки, особенно 
в нынешних условиях, крайне 
важны для «сверки часов», вы-
работки предложений на феде-
ральный уровень по улучшению 
положения бизнеса, корректи-
ровке избыточных требований 
законодательства. 

– Ваша работа в значитель-
ной степени строится на взаи-
модействии с органами власти, 
контрольно-надзорными органа-
ми. Что можете сказать об ито-
гах работы по этому направле-
нию в 2021 году? 

– О конструктиве в отноше-
ниях с правительством области 
я уже упоминал выше. Успеш-
ное сотрудничество у нас сло-

жилось с прокуратурой регио-
на – ежемесячные приемы биз-
неса, которые проводятся пер-
вым заместителем прокурора 
Никитой Зубко, помогли снять 
ряд проблемных тем, с которы-
ми к нам обращаются заявители. 
Кроме того, по нашим обраще-
ниям в адрес ведомства, всегда 
проводятся проверки, которые 
приводят к восстановлению за-
конных прав и интересов пред-
принимателей. В 2021 году нами 
заключено соглашение о сотруд-
ничестве с транспортной проку-
ратурой – надеюсь, что оно будет 
столь же плодотворным, как и с 
гражданским ведомством. 

– Начало года – не только вре-
мя подведения итогов, но и время 
строить планы на перспективу? 
Какие планы строите для себя на 
год наступивший? 

– Несмотря на то что начало 
года – традиционно период под-
готовки ежегодного отчета о ра-
боте за 2021 год, для себя лично 
итогов я не подвожу. Впереди 
много работы, в том числе обус-
ловленной кадровыми и струк-
турными изменениями в реги-
ональной системе власти и под-
держки бизнеса. Мы намерены 
плотно сотрудничать с Агентс-
твом поддержки бизнеса, кото-
рое объединило в себе несколь-
ко ранее действующих органи-
заций, и дальше работать по за-
щите интересов бизнеса. 
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Андрей Чуроков,  
программист:

– Периоды спада всегда сменяются пе-
риодами роста, необходимо только ка-
чественно изменить свои взгляды. Пос-
мотрите вокруг – разве стало меньше ту-
ристов? Наоборот, многие теперь пред-
почитают путешествовать по России.

Глас народа / Смог ли рязанский малый бизнес адаптироваться к пандемии?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Ксения Романенко,  
педагог:

– Кто изначально стал активно исполь-
зовать дистанционную работу, у тех се-
годня есть возможности для роста. Они 
успешно адаптировались к пандемии и 
продолжили работать, как и раньше.

ПРоизВодительность тРудА

эКОНОмиКа: Пути РАзВития

Максим Громов,  
студент:

– адаптировались не только предприни-
матели, но и клиенты. Человек привыкает 
к любым условиям. мы стали больше пу-
тешествовать по России, учиться в интер-
нете и заказывать доставку на дом.

светлана люхтина,  
пенсионер:

– Раньше казалось, что кафе и ресто-
раны не выживут, но достаточно пос-
мотреть по сторонам, чтобы понять, 
что многие из них изменились в лучшую 
сторону. Стало больше требований, но 
и больше возможностей.

инвестиции нужны 
как воздух
В РязаНи ПлаНиРУют РаСшиРить ПРОизВОдСтВО 
медициНСКОгО КиСлОРОда

/ Начало на стр. 1

ВозМожность для РостА

«Мы хотим реализовать социально значимый проект, который на-
правлен на увеличение существующих мощностей по производству 
жидкого медицинского кислорода и обеспечение им лечебных учреж-
дений региона и Центрального федерального округа», – обратился к 
главе региона Вячеслав Кокурин. Инвестиционный проект предпо-
лагает строительство новой воздухоразделительной установки (ВРУ) 
производительностью около 50 тонн в сутки жидкого кислорода или 
жидкого азота и приобретение емкостей для хранения и транспорти-
ровки жидкого кислорода.

Николай Любимов заверил руководство предприятия, что со сторо-
ны региональных властей ООО «Криоген» будет оказана максимально 
возможная поддержка на всех этапах реализации нового проекта. Пред-
полагается, что общая стоимость новой линии по производству кисло-
рода составит 400 млн рублей, из которых 300 млн рублей – займ Фонда 
развития промышленности. Планируемый срок реализации проекта – 
1 полугодие 2023 года. Глава региона отметил, что займ ФРП – это хо-
рошая возможность не только для производителей, которые получают 
льготные деньги под 1-3% годовых, на создание своих инвестиционных 
проектов, но и отличная возможность для региона направить средства 
на развитие промышленности, создать рабочие места и повысить раз-
мер налоговых отчислений в бюджет.

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

О комплексной подде-
ржке участников на-

ционального проекта «Про-
изводительность труда» 
представителям рязанских 
предприятий, еще не присо-
единившихся к этой работе, 
рассказал глава региональ-
ного минпрома Андрей Вор-
фоломеев. Рабочая встре-
ча прошла в конце янва-
ря на ооо «ВеГА-Рязань». 
Презентацию нацпроекта 
для руководителей компа-
ний, планирующих вступить 
в нац проект в текущем году, 
организовали эксперты РЦК 
Ано «АРПсК».

По словам Андрея Ворфоломе-
ева, с момента запуска к нацпро-
екту «Производительность труда» 

присоединились 65 предприятий 
базовых несырьевых отраслей 
экономики региона. «Пятьдесят 
два предприятия уже завершили 
активную фазу, что позволило 
им повысить выработку продук-
ции в среднем на 27 процентов. 
Для тиражирования на других 

производствах создано 44 потока 
образца», – рассказал он. Говоря 
о преимуществах участия в этой 
работе, глава регионального мин-
прома отметил действующие в Ря-
занской области меры финподде-
ржки, на которые могут рассчи-
тывать предприятия-участники 

нацпроекта. Речь, в частности, 
идет о налоговом вычете на реа-
лизацию инвестпроектов. «Участ-
никам нацпроекта в регионе ока-
зывается комплексная поддержка, 
результаты которой позитивно от-
ражаются на каждом отдельном 
предприятии и на экономике ре-

Сверить часы
МихАил ПРонин: «для Себя лиЧНО итОгОВ я Не ПОдВОжУ, ВПеРеди мНОгО РабОты»
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Показали на примере
РязаНСКим ПРедПРиятиям ПРедСтаВили ПРеимУщеСтВа УЧаСтия В НацПРОеКте 

предприятии благодаря участию 
в нацпроекте «Производитель-
ность труда», участникам рабо-
чего совещания организовали 
экскурсию по отдельным объек-
там предприятия ООО «ВЕГА-Ря-
зань». Там уже завершена актив-

ная фаза нацпроекта, коллектив 
приступил к тиражированию 
технологий бережливого произ-
водства на всех производствен-
ных участках.

Фото автора

гиона в целом», – подчеркнул Ан-
дрей Ворфоломеев.

Руководитель Регионального 
центра компетенций Павел Кру-
тов рассказал собравшимся о сис-
теме адресной поддержки бизнеса, 
сформированной в Рязанской об-
ласти. По его словам, в принятии 
решения, необходимы ли предпри-
ятию позитивные изменения, ко-
торые несет с собой участие в нац-
проекте, огромную роль играет ру-
ководитель предприятия. «Как это 
ни парадоксально, достигнет ли 
компания ощутимых результатов 
в нацпроекте или нет, на 90% за-
висит от того, насколько лидер ор-
ганизации заинтересован во внед-
рении изменений. От его готовнос-
ти пересмотреть свое мышление, 
вызвать изменения в отношении 
к труду всего своего коллектива, 
возглавить и запустить с помощью 
экспертов РЦК систему работы на 
основе новых, эффективных при-
нципов», – заявил он.

Для демонстрации результа-
тов, которых можно достичь на 

Артем Никитин поделился информацией о том, что в настоящее 
время прорабатывается вопрос реализации проекта на территории 
индустриального (промышленного) парка «Рязанский». «На этой не-
деле у нас назначена рабочая встреча с руководством предприятия для 
обсуждения деталей проекта. Инвестор находится на стадии выбора 
подходящей площадки», – заявил Никитин. Вячеслав Кокурин под-
черкнул, что в случае успешного опыта расширения производства на 
территории индустриального (промышленного) парка «Рязанский» 
нынешнее производство также будет переведено на новую площадку. 
«Для нас существенным фактором является себестоимость продукта, 
на которую влияет стоимость электричества, необходимого для про-
изводства кислорода. Мы рассчитываем, что мощности промышлен-
ного парка помогут нам существенно снизить эти затраты и сделать 
производство еще более эффективным», – поделился планами Вячес-
лав Кокурин.
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Берешь и делаешь 
В Рязанской области студотрядовское движение 
получит законодательную поддержку 

В Рязани проходил трехдневный семинар-сове-
щание по вопросам развития студотрядовско-

го движения в Центральном федеральном окру-
ге. На этот слет съехались руководители 13 регио-
нальных отделений студенческих отрядов ЦФО и 
представители направлений окружного штаба.

Они обсуждили стратегию развития студотрядов и 
планы на этот год. Событие было поделено на два блока: 
совещание руководителей региональных отделений «Ко-
мандир, ты за все отвечаешь» и образовательно-совеща-
тельный блок для комиссаров «Жги, комиссар!». Речь шла 
о перспективных трудовых проектах, вопросах их бюдже-
тирования, разработке стратегий развития студенческих 
отрядов на уровне регионов, выстраивании взаимодейс-
твия с органами власти.

На открытии семинара-совещания побывали губерна-
тор Николай Любимов и председатель комитета по охра-
не здоровья Госдумы РФ, депутат от Рязанской области 
Дмитрий Хубезов.

Приветствуя ребят, глава региона отметил, что студот-
рядовское движение сегодня серьезно развивается, в том 
числе в Рязанской области. Свои студотряды по разным 
направлениям есть в каждом вузе. Сегодня к этому дви-
жению постепенно присоединяются техникумы и коллед-
жы, а также учащиеся некоторых школ.

– Участие в студотрядах помогает молодежи раскрыть-
ся, укрепить дружбу, получить дополнительные професси-
ональные навыки. Мы, как власть, обязаны помогать сту-
дотрядам развиваться, – сказал Николай Любимов и доба-
вил, что на региональном уровне в этом году планируется 
принять закон в поддержку студотрядовского движения.

Людмила Иванова
Фото Дмитрия Осинина

К войне в Европе готовятся, кажется, все – кроме 
России. НАТО подгоняет свои войска к грани-

цам, США завозит в Украину вооружение, Румыния 
разрешила воспользоваться своей территорией для 
войск альянса, а Германия готова отдать украинс-
ким военным 5 тысяч касок. Не с 1945-го ли зале-
жались?

При этом дипломатические контакты происходят с удиви-
тельной для этого сезона интенсивностью. США ответили 
письменно на предложения России по обеспечению безо-
пасности в Европе и мире. Содержание письма при этом 
попросили не разглашать. А чего таиться-то, если главный 
человек в НАТО (это он так думает) Йенс Столтенберг в 
тот же день, в тот же час заявил, что альянс расширяться 
все равно будет, но готов к диалогу с Россией. Не откуда-
нибудь, а из Украины, от одного политического деятеля в 
отставке, поступило предложение, радующее своей ориги-
нальностью: чтобы развязать узел противоречий в Европе, 
нужно принять в НАТО Россию – и все у нас (в смысле, у 
них) наладится. Прошла очередная встреча посредников в 
нормандском формате по поводу урегулирования ситуации 
в Донбассе. Как всегда, разговор был серьезным, но безре-
зультатным. Но ведь был. Депутаты в Госдуме предлагают 
еще один маневр: Россия должна признать независимость 
ЛНР и ДНР. Интересный ход, но при этом все забыли о Мин-
ских договоренностях о сохранении целостности Украины. 
В общем, жизнь кипит и булькает, но в разных кастрюлях 
и с разной интенсивностью.

Кто в самом деле решится начать военные действия в цен-
тре Европы нынешней зимой? Немцы и французы помнят, 
насколько это бесперспективное занятие. Даже итальянцы, 
посылавшие свои войска под Сталинград, помнят. Украин-
цы, конечно, обладают разной степенью боевитости, но Зе-
ленский, похоже, напуган: он ведь в своем шоу Наполеона 
играл, кое-что знает о судьбе непобедимого императора.

Почему все ополчились на Россию, даже объяснять не хо-
чется. Всегда так было, когда нужен общий для Запада враг. 
Зачем все это нужно США, тоже в общем-то ясно. Но можно 
для освежения знаний Ленина почитать – борьба за пере-
дел уже поделенного мира. Почему так агрессивен генсек 
НАТО, тоже гадать долго не придется. Кому оно надо, это 
НАТО, если нет угрозы со стороны России? А ее нет. Как бы 
после всей этой заварушки (а она когда-нибудь кончится) 
не пришлось бы и НАТО распускать за ненадобностью – не 
нашлось для него достойного занятия после того, как был 
распущен Варшавский договор.

Самая серьезная и неразрешимая пока проблема для ини-
циаторов этого шабаша – позиция Евросоюза. Он отнюдь не 
так един, как хотелось бы. Ну не хотят европейцы воевать 
на своей территории – и все тут. Не хочет европейский биз-
нес вычеркивать Россию из своих бизнес-планов. А нефть 
все дорожает, а газа в хранилищах Европы все меньше. И 
до конца зимы даже по европейским меркам не меньше 
трех-четырех недель. Новые экономические санкции про-
тив России выйдут себе дороже, а спасать рейтинг амери-
канского президента с помощью «маленькой победоносной 
войны» никому не хочется. Даже американцам.

Во всей этой абсурдной ситуации больше всего тревожат 
экономические последствия. Рубль дешевеет, биржи лихо-
радит и ковид никуда не делся – наступает по всем фронтам. 
Россия, конечно, продает энергоносители не за рубли – за 
доллары, но и покупает все, что пока не производит сама, 
за доллары же. Так что новый виток инфляции – не за гора-
ми. И как-то мало утешает то обстоятельство, что у наших 
заклятых партнеров инфляция тоже растет.

Но покупать спички и соль не стоит. Вот покупать лопаты, 
похоже, нам придется. Снег-то все идет с регулярностью, 
достойной лучшего применения. А чистить его, кроме нас 
самих, похоже, некому. Тут нам НАТО точно не поможет.

Ирина 
СИзОВА  

перВый  
заместитель  
глаВнОгО  
реДаКтОра

ГлАВНОЕ – мАНЕВРы

Полвека вместе
Чета рязансКих хирургОВ ЮДиных Отметила зОлОтуЮ сВаДьБу

н ина и Владимир Юдины – заслуженные врачи 
России. В медицине они уже более сорока семи 

лет. На сегодняшний день это ведущие оперирующие 
хирурги Рязани. Нина Владимировна работает в го-
родской клинической больнице № 11 акушером-ги-
некологом, Владимир Александрович – профессор, 
доктор медицинских наук, заместитель главного вра-
ча по инновационным технологиям областной кли-
нической больницы. У супругов двое детей и четверо 
внуков. 

ОбщЕСТВО

В боулинге есть такое 
понятие – страйк. Это 

точный удар по шару, 
которым за один раз сби-
ваются сразу все постав-
ленные кегли. 

В последнее время в об-
ласти набирает популяр-
ность объединение михай-
ловских вокалистов под на-
званием «СТРАЙК». Их вы-
ступления можно увидеть в 
передачах Первого канала 
и в известных музыкальных 
проектах. Они с блеском ис-
полняют народные плясовые 
песни и хиты советских клас-
сиков. Все артисты – сотруд-
ники Михайловского район-
ного дома культуры. Это 
Денис Кочанов, Александр 
Каменщиков, Алена Коча-
нова, Сергей Пережигин, 
Варвара Лыскина и Ирина 
Жиданова.

Конечно, все не могут 
быть организаторами и худо-
жественными руководителя-
ми в таком объединении не-
ординарных музыкантов. Ну-
жен конкретный человек или 
люди, способные быть ад-
министраторами и одновре-

Попали в цель
О КОллеКтиВе музыКантОВ из михайлОВа знаЮт и за преДелами ОБласти

менно – душой коллектива. 
В объединении «СТРАЙК» это 
Денис Кочанов и Александр 
Каменщиков, два талантли-
вых солиста и два друга, су-
мевшие несколько лет назад 
создать этот уникальный пе-
сенный ансамбль. Недавно 

они выпустили свой сбор-
ник песен. 

– Мы собрали песни ря-
занского края, обработали их 
и некоторые представили у 
Леонида Якубовича на «Поле 
чудес». Костюмы наши тоже в 
рязанском стиле. Знатоки ря-

занского народного костюма 
помогли с орнаментом и рас-
цветками. Такие одежды пре-
жде носили наши бабушки и 
дедушки, – рассказал Денис 
Кочанов. 

Творческие судьбы у него 
и у Александра Каменщи-

кова во многом схожи. Оба 
они с детства увлекались 
музыкой, пели в школе и 
на детских концертах. По-
том – армия. Денис служил 
в отдельной парадной роте 
железнодорожных войск. В 
год семидесятилетия Вели-
кой Победы в составе свое-
го подразделения марширо-
вал по Красной Площади. Об 
этом он всегда вспоминает 
с особой теплотой и гордос-
тью. Александр много лет 
работал на местном цемент-
ном производстве. Пел в сво-
бодное время, участвовал в 
конкурсах и фестивалях ху-
дожественной самодеятель-
ности. Так, шаг за шагом, 
они и оттачивали вокальные 
навыки. И вот однажды на 
парней обратили внимание 
профессиональные продю-
серы. Случилось это после 
их выступления на песен-
ном марафоне в честь 75-
летия Победы. С артистами 
из Михайлова стали зани-
маться педагоги столичных 
музыкальных центров. Было 
много мастер-классов, репе-
тиций. А когда вышли в фи-
нал одного крупного фести-

валя, их наставником была 
известная певица Лариса 
Долина. 

– Она обращала внима-
ние и на технику пения, и на 
чистоту и правильность про-
изношения. У нее было ин-
тересно учиться и интересно 
работать. Долина – замеча-
тельный педагог! – продол-
жил Денис Кочанов. 

Сейчас у ребят обшир-
ная концертная программа. 
Они гастролируют по горо-
дам центральной России, не 
забывают и свой родной Ми-
хайлов. Без их выступлений 
теперь не обходится ни одно 
торжество, будь то новогод-
ние детские праздники или 
свадьбы земляков. А еще – 
благотворительные концер-
ты. С их помощью больной 
малыш Захар Катков из под-
московного Узуново смог 
получить дорогостоящее пе-
редвижное устройство. Так 
благодаря упорству и труду 
коллектив артистов из район-
ного ДК добился успеха. И 
встреча с ним – всегда ра-
дость для зрителей. 

Александр Федосеев 

ПОдРОбНОСТИ

Артисты из михайлова на «Поле чудес» с леонидом Якубовичем

Нину и Владимира Юди-
ных, отметивших золотую 
свадьбу, чествовали в рязан-
ском Дворце торжеств. Цере-
монию провела начальник 
архива ЗАГС Рязанской об-
ласти Мария Кузьмина. Она 
вручила супружеской паре 
поздравительный адрес и 
ценный подарок от губерна-
тора Николая Любимова за 
заслуги в укреплении прести-
жа и роли семьи в обществе, 
продвижение семейных и 
нравственных ценностей. 

Поздравительный адрес 
супруги получили и от пред-
седателя Рязанской област-
ной Думы Аркадия Фомина. 

С ПЕРВОГО ВзГлЯдА
Союз Владимира Алексан-

дровича и Нины Владимиров-

ны сложился еще в студен-
ческие годы. Будущие суп-
руги учились в одной группе 
в Рязанском медицинском 
институте имени академи-
ка Павлова на лечебном фа-
культете. Красивая девушка 
с длинной русой косой пон-
равилась Владимиру Юдину 
с первого дня учебы. А вот 
Нина не сразу обратила вни-
мание на сокурсника. 

– В конце первого курса во 
время летней сессии один из 
моих братьев попал в боль-
ницу, – рассказывает Нина 
Юдина. – Увидев меня рыда-
ющую в уголке после экзаме-
нов Володя подошел и спро-
сил: «Что случилось?» Узнав 
причину, он принял самое 
активное участие. Мы вместе 
поехали к брату. Они позна-

комились. Брат, которому на 
тот момент было тринадцать 
лет, тогда сказал: «Вот бы 
Нине такого жениха». Слова 
брата оказались пророчески-
ми: 22 января 1972 года сту-
денты поженились. 

«НЕ ВАжНО ГдЕ,  
ВАжНО С кЕм»

После окончания универ-
ситета супруги вместе рабо-
тали в городской клиничес-
кой больнице № 11. 

– Вечером, когда мы при-
ходили домой, разговоры 
были только о работе. Наш 
сын Иван тогда был еще ма-
ленький и иногда упрекал 
нас: «Родители, вы хоть со 
мной поговорите», – смеется 
Нина Владимировна. 

Тем не менее, Иван Юдин 
продолжил династию вра-
чей и тоже стал хирургом. Он 
кандидат медицинских наук, 
главврач городской клиничес-
кой больницы № 5. А вот дочь 
по стопам родителей не пош-
ла. Она с детства увлекалась 
иностранными языками. 

– Мы оба много работали. 
Очень долго жили в общежи-
тии и на съемной квартире, 
но это совсем не казалось тя-
желым, – рассказывает Нина 
Владимировна. – В то время 
так жили многие. Даже ког-

да мы вчетвером ютились на 
шести метрах, качество на-
шей жизни было хорошим. 
Счастье не зависит от быто-
вых условий. Не важно, где 
ты живешь, важно с кем, и 
насколько человек, который 
рядом, тебя понимает. 

ПИлОТ, хУдОжНИк  
И СПОРТСмЕНкА

Семья Юдиных живет не 
только работой. Владимир 
Александрович получил сви-
детельство частного пилота, 
освоил все типы легкомотор-
ных самолетов и отправляет-
ся в полет каждые выходные. 
А еще он увлекается живопи-
сью. Хобби Нины Владими-
ровны – спорт. Кроме того, 
по словам мужа, она потря-
сающий рассказчик, очень 
много читает.

– Человеку необходимо 
ежедневно работать над со-
бой, к чему-то стремиться, 
развиваться, интересовать-
ся новым. Мы оба до сих пор 
оперируем. Для нас это важ-
но. У каждого на работе свой 
дружный коллектив. Взаимо-
понимание с коллегами дает 
нам силы и хорошее настрое-
ние, – говорят Юдины.

Яна Арапова
Фото автора
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Юлия ДрОжДина, 
Депутат гОсДумы рФ, 

руКОВОДитель ОКружнОгО штаБа 
стуДенЧесКих ОтряДОВ ЦФО:

– Очень важно вовлечь в студотрядовское движение 
каждого студента, чтобы ребята смогли включиться в реа-
лизацию молодежной политики в регионе, и тогда это дви-
жение будет полезно всем. 
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БУДЬ В КУРСЕ!
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО 

ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ  
ДОКУмЕНТЫ 
НА САйТЕ «РязАНСКИх ВЕДОмОСТЕй» 
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